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Para implantar ampliação de atendimento, Prefeitura firma acordo com Governo Federal 
para uso de imóvel; expectativa é que unidade atenda até 4,5 mil crianças por mês

Pinda projeta Pronto Socorro 
Infantil na antiga sede do INSS

A Prefeitura de Pindamo-
nhangaba anunciou nesta 
terça-feira (8) que construirá 
um Pronto Socorro Infantil 
na região central da cidade. 
O equipamento público será 
implantado em um prédio que 

antigamente abrigava o INSS 
(Instituto Nacional do Seguro 
Social). O anúncio oficial sobre 
a melhoria ocorreu 11 dias 
após o prefeito Isael Domin-
gues (PL) sancionar o projeto 
de lei que autorizou o Municí-

pio a realizar uma permuta de 
imóveis com o Governo Fede-
ral. Aprovada pela Câmara no 
dia 23 de setembro, a proposta 
do Executivo estabeleceu que 
em troca do recebimento do 
antigo prédio do INSS, que fica 

em um terreno de 13.500 m² 
entre as ruas Galega e Doutor 
Gustavo de Godoy, a Prefeitura 
construirá um imóvel de 960 
m² em uma área municipal 
na rua Japão, que fica no anel 
viário, que será cedido para 

o funcionamento do INSS. 
Atualmente, os moradores que 
necessitam de atendimento 
do órgão federal precisam 
se deslocar até a unidade de 
Taubaté.
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Mais de 112 mil romeiros 
são esperados para Festa 
da Padroeira em Aparecida

Pág.  5

Mais de 112 mil romei-
ros devem passar por Apa-
recida nesse sábado devido 
a festa do feriado da Padro-
eira do Brasil. A estimativa 
foi divulgada pelo Santuá-
rio Nacional com base nos 
números registrados em 
2023. Mas como o dia 12 
será no sábado, a perspec-
tiva é que o número de vi-

sitantes deve ser maior do 
que o estimado pela Igreja. 
Outubro sempre registra 
crescimento nas vendas 
na cidade. Segundo a Acia 
(Associação Comercial e 
Industrial de Aparecida), 
as vendas nesse ano devem 
ser 35% maiores do que as 
do ano passado.

Romeiros a caminho do Santuário Nacional; 112 mil no sábado

Depois de acidentes fatais com 
romeiros, operações ampliam 
atenção a caminho do Santuário

Na semana que antecede 
o feriado do Dia da Padroei-
ra, a atenção para os riscos 
com acidentes nas estradas 
para romeiros, que estão a 
caminho do Santuário Na-
cional, está redobrada. Na 
terça-feira (8), a Polícia Rodo-

viária Federal registrou duas 
mortes após atropelamentos 
na rodovia Presidente Dutra.
No primeiro deles, um grupo 
que caminhava em direção a 
Aparecida foi atropelado por 
um ônibus.
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Ballerini celebra vitória 
nas urnas e promete 
novas ações para Lorena

Lorena busca adesão em 
auxílio-aluguel para vítimas 
de violência doméstica

Cresce o fluxo de turistas em 
Ubatuba e Caraguatatuba com 
a chegada da primavera-verão

O prefeito reeleito em Lo-
rena, Sylvio Ballerini (PSD), 
começou sua primeira semana 
após a vitória nas urnas com 
participação no programa Atos 
no Rádio, na segunda-feira (7). 
Ele falou sobre o resultado das 
eleições, as expectativas para o 
segundo mandato (2025-2028) 
e as ações já realizadas durante 

O Governo de São Paulo 
definiu novas diretrizes para 
o recebimento do auxílio-
-aluguel de R$ 500 mensais 
para mulheres em situação 
de vulnerabilidade nos muni-
cípios. Segundo a secretaria 
de Políticas para a Mulher do 
Estado, a ideia é assegurar o 
direito da mulher a ter um 

Ubatuba e Caraguatatuba 
se preparam para o movi-
mento intenso nas praias, o 
que repercute em hotéis e 
comércios, com a previsão de 
aumento no número de visi-
tantes e geração de empregos 

este primeiro governo. Para 
seu segundo mandato, alguns 
desafios como a amenizar 
problemas na saúde e manter 
o ritmo de obras estruturais, 
como os trabalhos de pre-
venção a enchentes, destaque 
dos primeiros quatro anos de 
governo.

espaço de proteção fora do 
alcance do agressor. Lorena 
é uma das cidades que está 
em processo de regulamen-
tação para a aplicação do 
benefício. No entanto, o Mu-
nicípio já oferece um auxílio 
para as vítimas de violência 
doméstica.

temporários. Segundo a Aciu 
(Associação Comercial de 
Ubatuba), a taxa de ocupação 
em Ubatuba, chegou a 75% 
no primeiro fim de semana 
da avaliação.

O prefeito reeleito de Lorena, Sylvio Ballerini, durante o Atos no Rádio
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Com vagas para 
região, Correios 
anuncia novo 
concurso público
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Os moradores da região 
que buscam uma carreira es-
tável com concursos públicos 
se frustraram nesta semana. 
Lançado na quarta-feira (9), 
o edital do novo certame do 
Correios prevê a contrata-
ção de um baixo número de 
funcionários para atuarem 
na região. De acordo com o 
edital publicado pela estatal, o 
concurso garante a admissão 
imediata de 3.511 profissio-
nais, que serão distribuídos 
por cerca de seiscentas cida-
des do país.

Pág. 7

Polícia apura 
ameaça contra 
prefeito eleito 
de Potim 

Eleito prefeito de Potim 
com 46,64% dos votos vá-
lidos, o engenheiro Emer-
son Tanaka (MDB), de 45 
anos, foi ameaçado por um 
homem armado durante a 
comemoração da vitória 
na eleição, no domingo (6), 
no "Raspadão" em Potim. A 
equipe do futuro chefe do 
Executivo fez um boletim 
de ocorrência e a Polícia 
investiga o caso.

Trabalho em agência dos Correios; abertura de novo concurso gera expectatva de empregos na região

Foto: Marcelo Augusto dos Santos

Foto: Reprodução

Foto: Bruna Viana
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OS DESAFIOS DA DEMOCRA-
CIA REPRESENTATIVA
É verdade que o voto é um instru-
mento fundamental da democracia, 
representando a voz da sociedade 
e a possibilidade de influenciar as 
decisões políticas. 
No entanto, a efetividade desse 
poder é condicionada por diversos 
fatores.
Por que o voto é considerado um 
instrumento de transformação?
 O voto é a base da legitimidade de 
um governo eleito. 
Ao escolher seus representantes, os 
cidadãos conferem a eles o manda-
to para governar em nome do povo.
 Através do voto, os cidadãos po-
dem expressar sua insatisfação com 
a situação atual e eleger candidatos 
que proponham mudanças.
Por último, fundamentalmente o 
voto é um mecanismo para contro-
lar o poder político, impedindo que 
uma única pessoa ou grupo con-
centre todo o poder nas mãos.
Mas por que o voto nem sempre 
parece ter o poder 
transformador 
esperado? 
Uma das possíveis 
causas, a forma 
como o sistema 
político está orga-
nizado, o financia-
mento de campa-
nhas, as leis eleito-
rais e o funcionamento dos partidos 
políticos podem limitar o poder do 
voto e a baixa participação política 
e o desinteresse de muitos cidadãos 
em relação à política.
Outra, grupos econômicos, sociais 
e políticos, podem exercer grande 
influência sobre as decisões, limi-
tando o poder do voto individual, 
pois nem sempre os representantes 
eleitos agem de acordo com as ex-
pectativas dos eleitores, o que pode 
gerar frustração e desconfiança na 
política.
A democracia representativa, 
apesar de ser um sistema político 
amplamente adotado em todo o 
mundo, enfrenta diversos desafios 
que comprometem sua legitimida-
de e eficácia. 
É fundamental compreender esses 
desafios para fortalecer a democra-
cia e garantir a participação plena 
dos cidadãos.
 A complexidade das questões 
políticas e a profissionalização da 
política podem gerar um distancia-
mento entre os eleitos e a popula-
ção, dificultando a compreensão 
das necessidades e aspirações da 
sociedade.
A questão dos grupos minoritários, 
mulheres, negros, LGBTQIA+ e 
pessoas com deficiência, para ter 
seus interesses devidamente repre-

sentados nos espaços de poder.
 A apatia política e a desconfiança 
nas instituições, fato inconteste, 
podem levar a uma diminuição da 
participação eleitoral, enfraque-
cendo a legitimidade do sistema 
representativo.
A complexidade de entendimen-
to diante das questões políticas 
e a proliferação de informações 
falsas dificultam que os cidadãos 
se informem de forma adequada e 
participem de forma mais ativa da 
vida política.
A proliferação de pequenos parti-
dos pode dificultar a formação de 
governos estáveis e a implementa-
ção de políticas públicas de longo 
prazo. 
A ausência de projetos políticos 
claros e a busca por alianças opor-
tunistas podem gerar uma crise de 
representação e enfraquecer a con-
fiança dos cidadãos nos partidos.
Por último a corrupção é um dos 
maiores desafios da democracia 
representativa, pois mina a confian-

ça dos cidadãos nas 
instituições e preju-
dica a prestação de 
serviços públicos.
Em suma, o voto 
é um instrumento 
poderoso, mas não 
mágico. 
Sua efetividade de-
pende de diversos 

fatores, como a conscientização dos 
cidadãos, a qualidade da represen-
tação política e a força das institui-
ções democráticas.
Para que o voto tenha um real po-
der transformador, é preciso conhe-
cer os candidatos, suas propostas e 
os partidos políticos.
Além de votar, é importante par-
ticipar de debates, acompanhar as 
ações dos governantes e pressionar 
por mudanças.
É preciso defender as instituições 
democráticas e combater a corrup-
ção.
Em conclusão, o voto é um direito 
fundamental e um instrumento 
poderoso para a construção de uma 
sociedade mais justa e democrática. 
No entanto, para que ele tenha 
o poder transformador que lhe é 
atribuído, é preciso que os cidadãos 
exerçam sua cidadania de forma 
consciente e participativa.
 É fundamental que a socieda-
de civil, os partidos políticos, os 
governos e as instituições interna-
cionais trabalhem em conjunto para 
fortalecer a democracia e garantir 
que ela seja capaz de responder aos 
desafios do século XXI.
O voto, um direito fundamental e 
um instrumento poderoso para a 
construção de uma sociedade mais 
justa e democrática.

Mas por que o 
voto nem sempre 
parece ter o poder 

transformador 
esperado? 

“O Brasil não tem 
povo, apenas 

público. Povo luta por seus direitos, 
público assiste de camarote”.

Lima Barreto

Política a conta-gotas...

Rominho

Já era esperado!
Após amargar a derrota na dis-

puta pelo Executivo de Cruzeiro, na 
tribuna da Câmara, o ainda vereador 
Diego Miranda (Novo) não econo-
mizou no orgulho ao mencionar os 
14 mil votos. Ele deixou claro que 
pretende ser um incômodo ao eleito 
Kleber Silveira. Além disso, partiu 
para o ataque à imprensa, acusando-
-a de manipular o processo eleitoral. 
Para Diego, a matemática é clara: a 
maioria da população não escolheu 
Kleber, e por isso, ele já reprova a 
gestão antes mesmo de começar.

Pausa estratégica 
E por falar em ressaca eleitoral, o 

discurso de Fafá (PDT) foi marcado 
por um tom de desilusão pelo terceiro 
lugar na disputa pela Prefeitura de 
Cruzeiro. Agora coerentemente, Fafá 
declara uma pausa nas denúncias, de 
olho em 2026, quando pretende tentar 
uma vaga como deputado, já que 
contabilizou 20% dos votos validos 
na cidade.

Muro das lamentações
A primeira sessão pós-eleições 

na Câmara de Cruzeiro começou 
com o vereador Carlinhos Stock Car 
(MDB) lamentando sua derrota nas 
urnas. Seus 245 votos, insuficientes 
para a reeleição, trouxeram um tom 
dramático à sessão. Lágrimas e um 
toque de mea-culpa marcaram suas 
falas, assumindo que se tivesse dado 
um empurrãozinho aos companheiros 
de partido, Sandra Cunha e Jorge 
Currila, as coisas poderiam ter sido 
diferentes. Nos bastidores, a ex-vere-
adora Maria Divina também entrou 
na conversa com seus 260 votos 
escassos. Parece que o MDB patinou 
nessa corrida, porém, Sergio Antonio, 
eleito, garantiu a representatividade 
da sigla na próxima legislatura.

Recorde municipal
Com 72% dos votos válidos, 

Gustavo Lucena demonstrou que 
está se consolidando como a gran-
de liderança de 
Canas. Com ha-
bilidade e articu-
lação, Gustavo 
deixa claro que 
pretende trazer 
uma realidade de 
desenvolvimen-
to para a cidade 
e abrir espaço 
para uma nova geração de líderes 
políticos, com a finalidade de bem 
representar a população.

De prefeito para deputado?
Prever que Rominho venceria as 

eleições em Piquete, para o segundo 
mandato, não foi difícil, mas o sur-
preendente foi a marca de 82% dos 

votos válidos, 
indiscut ive l -
mente o  recorde 
do Vale do Para-
íba. Comenta-se 
que essa votação 
repercutiu entre 
vários prefeitos 
que estão encer-
rando seus man-

datos e pretendem focar na eleição de 
2026, porém, com uma interrogação: 
Rominho vai estar entre os concor-
rentes a deputado?

Quem entra, quem sai?
Quem está vivendo uma tensão 

mais intensa que a eleição são al-
guns vereadores 
- até o momen-
to - eleitos para 
futura Câmara 
de Piquete. Mo-
tivo: a situação 
do vereador Fer-
nandinho Mota 
e seus 369 vo-
tos, que estão 
sub judice na Justiça Eleitoral. O 

Breno Anaya

temor é que liberando a elegibilidade 
de Fernandinho, sua presença na lista 
dos eleitos possa excluir um e alterar 
outros dois nomes.

Rescaldo das eleições
Passados 5 dias das eleições em 

Guaratinguetá, o mercado político 
observa o eleito Junior Filippo 'des-
filando na importância'; o prefeito 
Marcus Soliva começando arrumar 
a casa para entregar as chaves para 
o 'próximo inquilino', enquanto Ré-
gis Yasumura volta para suas 'curas 
divinas'. Os candidatos saem de cena 
e Dani Dias, além de se defender das 
'alfinetadas', deixa claro que continua 
republicana e promete se movimentar 
para temporada de caça aos votos 
em 2026.

Troca de mobília
Enquanto alguns vereadores de 

Guará, impulsionados pelos resulta-
dos das urnas, começam limpar suas 
gavetas, os que sobreviveram para 
próxima legislatura se preparam para 
receber o novos colegas já pensando 
na eleição da presidência e composi-
ção da futura mesa administrativa! A 
pergunta que fica: a CEI que investi-
ga o prefeito Marcus Soliva - no caso 
Finisa, 'vira pizza' ainda este ano ou 
segue como aperitivo para a estreia 
da próxima Câmara?

Jogo duro
E por falar em presidência da 

Câmara de Guaratinguetá, corre na 
boca pequena que Pedro Sannini tem 
a intenção de continuar no comando 
na próxima legislatura, motivado 
pelo término e entrega da nova sede. 
Marcio Almeida demonstra interesse 
'de modo velado', é claro, enquanto 
Marcelo da Santa Casa, sem perder 
tempo, já está articulando com seu 
grupo a 'bênção' do prefeito.

Bem-vindo ao 'clube'
Ainda sobre eleição na Câmara, 

só que em Lorena, enquanto o atu-
al presidente Fabio Longuinho se 
preocupa em cumprir o protocolo, 
promovento a interação dos novos 

vereadores com 
os procedimen-
tos do Legisla-
tivo, os vetera-
nos já disputam 
nos bastidores 
a futura mesa 
administrativa. 
Maurinho Fradi-
que e Elida Viei-

ra - leia-se Elcinho, se estranham 
nas tratativas para presidência; Rita 
Marton - que está de 'volta ao jogo' 
e Bruno Lorena - made-in-Vaguinho, 
também manifestam interesse em 
comandar a Casa. Disseram que até 
o Beto Pereira já levou o assunto para 
o gabinete do prefeito, como se lá não 
tivessem seus próprios problemas...

Substituições cirúrgicas
Em ritmo de segundo mandato 

em Lorena, rolou pelo corredores da 
municipalidade que o prefeito Sylvio 
Ballerini não descarta a possibili-
dade de mudar 
algumas peças 
da sua equipe de 
governo. Pelo 
sim, pelo não, 
ou por falta de 
conhecimento 
da 'lista negra', 
têm comissio-
nados acusando 
o golpe pelo próprio nervosismo, 
sobre supostos lapsos cometidos na 
eleição, principalmente 'aqueles que 
estando dentro' apostaram em quem 
estava do lado de fora.

Presente de 'grego'
Disputando contra fortes adver-

sários como Aurélio da Farmácia 
e Dr. Ailton Vieira, o jornalista 
Breno Anaya soube combinar me-

Gustavo Lucena

Fernandinho

Fabio Longuinho

Sylvio Ballerini

lhor com os eleitores de Cachoeira 
Paulista para governar a cidade nos 
próximos quatro anos. Segundo os 
bem informados, não será nada fá-
cil administrar 
uma Prefeitura 
com mais de 
R$ 120 milhões 
em dívidas, po-
dendo ter este 
valor acrescido 
em mais R$ 40 
milhões prove-
nientes de fa-
lhas nos pagamentos de INSS em 
governos passados e, pior, com 
um orçamento  anual estimado em 
apenas R$ 105 milhões. Mesmo 
diante deste diagnóstico, Breno se 
diz motivado pelas manifestações de 
apoio que vem recebendo de vários 
deputados e de empresários dispostos 
a investir no município.

Bola murcha
Menos de uma semana do recado 

das urnas e, em 'clima de velório' 
eleitoral, o ainda vereador Herivelton 

Vela do PT co-
meçou seu rito 
de despedida na 
Câmara de Pin-
da, após amargar 
o terceiro lugar 
na disputa pela 
Prefeitura. Pelo 
que se ouviu, 
nas  e l e ições 

2026 ele deverá ressurgir no cenário 
eleitoral, mas terá em seu caminho 
um 'gigante eleitoral' da cidade dis-
putando a mesma vaga de deputado 
que deseja. 

Lei de Murphy
E por falar em Vela, não há nada 

que esteja ruim que não possa piorar. 
Além de perder feio para Ricardo 
Piorino na disputa pela Prefeitura, 
seu palanque não conseguiu eleger 
ninguém para contar a história na 
futura Câmara de Pindamonhangaba.

Síndrome de vampiro
Como previsto pelo mercado po-

lítico de Pinda, aconteceu: o vereador 
Carlos de Moura - o Magrão, atacou 
de 'vampiro' na coligação de Torino 
para que  'às custas do sangue' e da 
estrutura de todos candidatos pudesse 
garantir mais um mandato na Câma-
ra. Perguntem ao Tótaro...

Enquantos um riem...
...outros choram - A renovação 

da Câmara de Pindamonhangaba 
para a próxima legislatura foi abaixo 
do esperado, segundo os cientistas 
do Mercadão. Gari Abençoado, Fe-
lipinho Cesar, Everton Chinaque e 
Ana Paula Goffi passam a compor o 
plenário, enquanto Reginha, Julinho 
Car, Cal e Vela saem de cena.

A marca de Thales
Julgado por adversários durante a 

campanha eleitoral como “mentira”, 
“oba-oba” ou “exagero”, o projeto 
encabeçado pelo prefeito de Cruzei-
ro, Thales Gabriel Fonseca, e a rede 
Shibata para a criação de um mall que 
contará com várias marcas, passa a 
fazer parte da cidade a partir da próxi-
ma quinta-fei-
ra. Além de um 
hipermercado, 
o espaço será 
um conjunto de 
estabelecimen-
tos de varejo, 
prestação de 
serviços e lazer. 
Ou seja, para o 
arrepio da oposição, um shopping. A 
expectativa é saber se quem ficou na 
poeira da dupla Thales & Kleber nas 
urnas, vai continuar questionando o 
empreendimentozzzz que deve gerar 
pelo menos 280 empregos diretos, 
sem contar os indiretos. Com a pala-
vra, os pessimistas...

Herivelton Vela

Thales Gabriel
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Prefeitura firma acordo com Governo Federal por imóvel para atender até 4,5 mil crianças por mês

Pindamonhangaba planeja construir Pronto 
Socorro Infantil no antigo prédio do INSS

A Prefeitura de Pindamo-
nhangaba anunciou nesta 
terça-feira (8) que construirá 
um Pronto Socorro Infantil 
na região central da cidade. 
O equipamento público será 
implantado em um prédio que 
antigamente abrigava o INSS 
(Instituto Nacional do Seguro 
Social).

O anúncio oficial sobre a 
melhoria ocorreu 11 dias após 
o prefeito Isael Domingues 
(PL) sancionar o projeto de 
lei que autorizou o Município 
a realizar uma permuta de 
imóveis com o Governo Fede-
ral. Aprovada pela Câmara no 
dia 23 de setembro, a proposta 
do Executivo estabeleceu que 
em troca do recebimento do 
antigo prédio do INSS, que fica 
em um terreno de 13.500 m² 
entre as ruas Galega e Doutor 

Lucas Oliveira
Pindamonhangaba

médico, a tendência é de que 
o funcionamento do espaço 
próprio gere um aumento 
de cerca de 50% na média 
de atendimento mensal da 
unidade, que atualmente é de 
três mil crianças, atingindo 
4,5 mil pacientes.     

Procurada pela reportagem 
do Jornal Atos, a Prefeitura 
informou que as previsões de 
investimento e dos prazos de 
início e término da obra serão 
divulgadas em breve. Segundo 
o Executivo, será iniciado nas 
próximas semanas o processo 
de captação de recursos para 
a reforma do antigo prédio do 
INSS, que será reestruturado 
para abrigar as alas médicas, 
consultórios e demais espaços 
necessários para o atendi-
mento aos pacientes. Além 
dos serviços de urgência e 
emergência, a unidade deverá 
contar com atendimento am-
bulatorial e Caps (Centro de 
Atenção Psicossocial) Infantil.

Foto: Divulgação PMP

Protótipo do futuro Pronto Socorro Infantil, que será construído na região central; 4,5 mil crianças atendidas

Gustavo de Godoy, a Prefeitura 
construirá um imóvel de 960 
m² em uma área municipal 
na rua Japão, que fica no anel 
viário, que será cedido para 
o funcionamento do INSS. 
Atualmente, os moradores que 
necessitam de atendimento 
do órgão federal precisam 
se deslocar até a unidade 
de Taubaté. O acordo para a 
permuta entre o Município e 
a União foi celebrado no fim 
do primeiro semestre após 
pouco mais de dois anos de 
tratativas. 

Segundo a Prefeitura, a 
expectativa é de que a cons-
trução do novo Pronto Socorro 
Infantil garanta uma melhor 
estrutura para o trabalho 
da equipe médica e para o 
atendimento às crianças, já 
que atualmente funciona de 
forma conjunta com o Pron-
to Socorro Adulto, que fica 
na região central da cidade. 
De acordo com Isael, que é 

“Os empresários vêm aqui e sabem que não vão ser perseguidos”, afirmou o prefeito reeleito ao Atos no Rádio

O prefeito reeleito em Lore-
na, Sylvio Ballerini (PSD), co-
meçou sua primeira semana 
após a vitória nas urnas com 
participação no programa 
Atos no Rádio, na segun-
da-feira (7). Ele falou sobre 
o resultado das eleições, as 
expectativas para o segundo 
mandato (2025-2028) e as 
ações já realizadas durante 
este primeiro governo.

Ballerini, que terá a em-
presária Marietta Bartelega 
(PSD) como vice prefeita, 
disputou o cargo de chefe 
do Executivo contra Fábio 
Marcondes (Republicanos) e 
Paula Sennes (PSB), vencendo 
com 25.384 votos (55,65%), 
uma vantagem de 6.487 
votos sobre seu principal 
adversário.

Para seu segundo man-
dato, alguns desafios como  
amenizar problemas na saúde 
e manter o ritmo de obras es-
truturais, como os trabalhos 
de prevenção a enchentes, 
destaque dos primeiros qua-
tro anos de governo.

Outro tema abordado é 
a nova configuração da Câ-
mara, que mantém a divisão 
entre os dois grupos que pola-
rizaram as eleições deste ano.

Atos no Rádio: Qual a 
sensação neste primeiro dia 
pós-eleição?

Sylvio Ballerini: Foi uma 
noite memorável. Não foram 
só 45 dias, foram de três a 
quatro meses em uma bata-
lha. Além de seguir em frente, 
também temos o dever de 
cuidar da nossa cidade. Hoje, 
a gente chega com a sensação 
de dever cumprido, de ter 
feito as coisas em benefício 
da população. A população 
foi às urnas e colocou nosso 
nome, o meu e o da Marietta, 
e isso faz com que a gente se 
prepare para mais quatro 
anos de trabalho intenso, com 
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está a população. É impor-
tante trabalhar em benefício 
da cidade.

Atos no Rádio: Nesses 
quatro anos, por mais que 
esse final de período eleitoral 
tenha aflorado os ânimos 
contrários, o senhor sempre 
teve o apoio da Câmara Mu-
nicipal, até dos opostos.

Sylvio Ballerini: As coisas 
que são do interesse de Lo-
rena eles votavam, mas as 
que começavam na política 
eles travavam. Mas isso faz 
parte da política. A gente é 
um governo de diálogo, de 
pessoas que têm um coração 
diferente. Tivemos muitos 
problemas porque algumas 
pessoas vão na mídia e soltam 
notícias maldosas. Até você 
consertar... aí a população fica 
na dúvida se é verdade ou não. 
Fiquei muito contente ontem 
com a quantidade de pessoas 
mais velhas e as crianças 
vindo abraçar a gente, porque 
isso é fruto do trabalho que 
fizemos. Sobre as crianças 
com deficiência, ninguém fez 
o que a Prefeitura de Lorena 
fez. Lorena terá o Centro de 
Referência da Criança com 
Autismo, parceria da prefei-
tura com a Apae, que está 
sendo construído e quase 
pronto para atender crianças 
com uma educação especial. 
Gostaria de falar também do 
bairro Parque das Rodovias. 
Quantas famílias que pisavam 
no esgoto, não tinham água, 
não tinham calçamento? 
Hoje tem quase tudo pronto, 
isso traz dignidade, respeito, 
saúde. É só uma das obras. 
Os empresários vêm aqui em 
Lorena e sabem que não vão 
ser perseguidos. A quantidade 
de obras que está saindo na 
cidade traz recursos.

vontade, carinho e amor para 
toda a população de Lorena.

Atos no Rádio: O senhor foi 
criticado sobre uma fala com 
relação às crianças portado-
ras de deficiência, mas está 
em ação na Apae e no CRE-
-TEA (Centro de Referência 
Estadual para Pessoas com 
Transtorno do Espectro Au-
tista). É difícil quando alguém 
fala que isso não existe?

Sylvio Ballerini: Todas es-
sas áreas estão sendo desen-
volvidas como social e saúde. 
Mas a parte mais importante 
são os empregos, nenhuma 
gestão fez o que a gente fez. 
As fábricas chegaram e vão 
chegar mais. Agora, escutar 
mentiras, falar da família 
da gente? Eles acham que a 
gente é igual a eles, mas nós 
não somos, porque entramos 
para trabalhar em benefí-
cio da população. Outro dia 
soltaram que Lorena estava 
falida, como pode falar uma 
coisa dessas? Tudo para ga-
nhar a eleição. Mas quem 
vota na eleição é o povo, e o 
povo gosta da gente. A gente 
saiu cedo para andar nas 
ruas, isso fez uma diferença 
muito grande. As crianças e 
os jovens todos do nosso lado. 
Nós plantamos muitas coisas 
boas, e está no momento de 
colher. A Marietta vai para a 
área social, é mulher e jovem 
também, e vai poder me aju-
dar muito em todas as áreas. 
Nosso adversário falou uma 
vez que não se comparava a 
mim porque sou incompe-
tente. Acho que ele estudou 
em Harvard, porque ele acha 
que todo mundo é burro. Eu 
nunca abri a boca para falar 
dele, mas hoje posso falar: 
‘tudo o que você desejou de 
negativo para a gente, eu 
desejo de positivo para você 
e sua família’. Nós estamos no 
caminho certo.

Atos no Rádio:  Tem al-
guma situação nova que o 
senhor pretende implantar 
neste segundo mandato?

Sylvio Ballerini: Dentro da 
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Sylvio Ballerini, reeleito no último dia 6 para seu segundo mandato

Prefeitura, a pessoa não votar 
na gente é normal. Agora, 
gente ganhando gratifica-
ção, que não atende bem a 
população, levando notícias 
falsas, isso faz a gente ficar 
triste, mas não temos objetivo 
nenhum de perseguir ou mal-
tratar. Uma das coisas que va-
mos fazer é treinamento para 
nossos funcionários. Lorena 
deu um salto muito grande, 
é a 32ª cidade de seiscentas 

e poucas no estado de São 
Paulo em crescimento, e foi 
a 63ª do Brasil entre mais de 
seis mil cidades. Ganhamos 
também um prêmio como a 
cidade que mais investiu na 
área de drenagem e enchen-
tes, com 12 quilômetros de 
obras. Como posso falar que 
não vou pagar meus funcio-
nários? Desde o primeiro dia 
nós pagamos em dia. E sabe 
por que o Mercado Livre veio 
para Lorena? Porque já havia 

um asfalto que atendia a de-
manda deles. Além disso, a 
Granja produz um milhão de 
ovos por dia, e nós doamos 
um terreno, com a expansão, 
vão produzir mais dois mi-
lhões. A Apolo ia fechar, mas 
fomos oito vezes a São Paulo e 
conseguimos manter e gerar 
mais quinhentos empregos. 
Os italianos, com quase dois 
mil empregos, também serão 
atendidos em Lorena. Nós 
fizemos uma estrada de um 
quilômetro e meio que está 
quase pronta. Vamos fazer a 
ponte, e eu assinei um projeto 
de 45 mil metros de galpões 
que já começaram, além de 
mais 25 mil. São as indústrias 
que estão chegando, isso é 
motivo de reconhecimento de 
que a cidade está indo bem. 
Não sou só eu que fiz isso; é 
um grupo.

Atos no Rádio: Prefeito, 
já deu tempo de fazer uma 
leitura da nova configuração 
da Câmara para 2025?

Sylvio Ballerini: Eu torço 
para todos que entrarem, 
trabalhem em benefício da 
população. Uma coisa pode 
ter certeza: como prefeito, 
eu não vou pedir nada para 
mim, e sim para a população. 
Então, eles têm que mostrar 
serviço, não é só na época 
de eleição, não. A gente quer 
servir toda a população, in-
dependente da sua situação, 
mas temos uma obrigação de 
dar atenção ao povo geral dos 
bairros, porque eles necessi-
tam. Eles podem esperar que 
vão ter uma Prefeitura que 
vai trabalhar para melhorar 
as condições de vida.

Atos no Rádio: Mesclou 
um pouco os palanques na 
futura configuração da Câ-
mara. 

Sylvio Ballerini: Nós temos 
nove vereadores que saíram 
na nossa chapa. Eu sempre 
tive a filosofia de atender bem 
a todos, só que tem algumas 
coisas que, muitas vezes, você 
segura porque não é que você 
queira. Em primeiro lugar 

Ballerini celebra vitória nas urnas e promete novos projetos

A entrevista completa com 
o prefeito reeleito de Lorena, 
Sylvio Ballerini, e com a vice 
Marietta pode ser assistida 
na íntegra pela página do 
Jornal Atos no Facebook e 
no canal TV Atos no YouTube.
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Pelo menos 11 bairros recebem melhorias no escoamento de água e limpeza de valetas nos últimos 
meses; obras mantêm cronograma da Prefeitura contra estragos com fortes chuvas do fim de ano

Lorena acelera drenagem e desassoreamento 
em ação para evitar alagamentos e enchentes

A secretaria de Manuten-
ção e Serviços Municipais de 
Lorena trabalha para evitar 
enchentes nos bairros da ci-
dade. Na ação, que mantém o 
cronograma para amenizar os 
impactos do período chuvoso, 
estão sendo realizados o desas-
soreamento de rios e a limpeza 
de valetas.

Durante a semana foi reali-
zada a limpeza das valetas de 
captação de águas pluviais no 
bairro São Roque. O serviço 
tenta garantir o escoamento 
para o Rio Paraíba, evitando 
enchentes e alagamentos no 
bairro e no entorno, já que o 
sistema também recebe águas 
de locais como Santo Antônio, 
Vila Rica e Vila Cida.

A secretaria concluiu tam-
bém as obras de revitalização 
da drenagem da rua Marcílio 
Marton, no bairro Santo Antô-
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está na etapa de finalização, 
com a realização da pavimen-
tação com bloquetes. A obra 
modernizou o sistema de es-
coamento das águas da chuva 
para evitar alagamentos. 

Segundo a secretaria de 
Serviços Municipais, cerca de 
trezentos metros de rede de 
drenagem foram instalados 
ou substituídos, abrangendo o 
trecho da via desde a altura da 
avenida Coronel José Vicente 
até a estrada municipal Santa 
Teresinha. A obra teve início 
no final de abril e a previsão é 
que seja finalizada até o final 
de outubro.

A Prefeitura estuda o impac-
to que as obras de prevenção 
de alagamentos terão nos rios. 
“Estamos preparando obras 
de proteção de pontes e aber-
turas das interferências dos 
rios devido a toda vazão extra 
adicionadas por essas obras 
de prevenção a alargamentos 
que realizamos”, concluiu a 
secretária Rosana Reis.

Foto: Divulgação PML

Obra de desassoreamento de rio em Lorena; Prefeitura mantém cronograma de ações contra enchentes

nio. No local foram instalados e 
substituídos cerca de sessenta 
metros de galerias, além de 
uma nova rede de água potável 
e esgotamento sanitário, em 
parceria com a Sabesp.

“A obra de drenagem da 
rua Marcílio Marton teve 
como objetivo melhorar o es-
coamento das águas pluviais 
devido a condição precária 
da antiga rede, que estava 
entupida e com alto nível de 
degradação. O investimento 
foi de R$123.652,48”, explicou 
a engenheira e secretária de 
Obras e Planejamento, Rosana 
Reis.

Nas últimas semanas foram 
realizadas obras de desassore-
amento do Rio Mandi, abran-
gendo os trechos dos bairros 
Vila Nunes, Vila Brito, Bairro da 
Cruz e Novo Horizonte. Na Vila 
Geny e Santa Edwiges foram 
feitas a limpeza das valetas.

A obra de revitalização da 
drenagem da rua Rio de Janei-
ro, no bairro Cidade Industrial, 

Procon de Caraguá alerta sobre “golpe da cesta básica”
Golpistas fingem ser funcionários da Assistência Social e 
pedem fotos dos moradores para o recebimento do benefício

O Procon da Prefeitura de 
Caraguatatuba emitiu um 
alerta aos moradores sobre um 
novo golpe aplicado por falsos 
servidores da secretaria de 
Assistência Social. Segundo o 
órgão, indivíduos mal-intencio-
nados têm visitado residências 
solicitando fotos das pessoas 
sob o pretexto de que seriam 
necessárias para o recebimen-
to de cestas básicas.

O superintendente do Pro-
con de Caraguatatuba, João 
Ricardo do Nascimento Ma-
chado, detalhou a gravidade 
da situação. “Como uma das 
formas de assinaturas eletrô-
nicas válidas é a selfie, esses 
indivíduos, munidos com os 
dados sensíveis do munícipe e 
sua selfie, adquirem em seus 
nomes produtos bancários 
como cartões de créditos, 
empréstimos pessoais e fazem 
compras virtuais", explicou. 
“Dessa forma, eles encami-
nham esses produtos e valores 
para endereços aleatórios ou 
contas que não pertencem 
aos munícipes, no entanto, 
a cobrança desses valores e 
produtos fica sob a responsa-
bilidade e ônus do morador que 
sofreu o golpe”, complementou.

Para evitar ser vítima desse 
tipo de crime, o Procon orienta 

Raphaela Dias
Caraguatatuba

mente com as instituições.
As queixas podem ser re-

gistradas no Procon, pessoal-
mente ou por meio de terceiros, 
com uma procuração. É neces-
sário apresentar RG, CPF e toda 
a documentação relacionada 
à reclamação. As denúncias 
também podem ser feitas pelo 
aplicativo Caraguatatuba 156 
(Android e iOS) ou no site Ca-
raguatatuba 156 pelo link 156.
caraguatatuba.sp.gov.br.

O Procon de Caraguatatuba 
atende de segunda a sexta-
-feira, das 8h30 às 16h30, 
na avenida Engenheiro João 
Fonseca, nº 37, no Centro. 
Mais informações podem ser 
obtidas pelo telefone (12) 3885-
2350 ou pelo e-mail procon@
caraguatatuba.sp.gov.br.

a população a sempre exigir 
a identificação dos supostos 
servidores e nunca fornecer 
dados pessoais, como CPF e 
RG. “O cadastro para o rece-
bimento de cestas básicas ou 
qualquer outro benefício é feito 
exclusivamente nas unidades 
dos Cras (Centros de Referên-
cia de Assistência Social), da 
secretaria de Assistência Social 
da Prefeitura Municipal”, enfa-
tizou o superintendente.

Machado destacou também 
a importância de verificar com 
a própria secretaria ou o Cras 
de referência se a pessoa que 
se apresentou como servidor 
realmente é um funcionário 
autorizado. Caso haja qual-
quer dúvida, o morador deve 
entrar em contato direta-

O Procon de Caraguatatuba presta assistência em casos de golpes

Foto: Reprodução
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Após acidentes fatais 
com romeiro, ações 
ampliam atenção no 
caminho ao Santuário 
Dois homens morreram na Via Dutra
quando seguiam para Aparecida; PRF, 
PM e CCR ampliam ações de cuidados

Na semana que antecede 
o feriado do Dia da Padroei-
ra, a atenção para os riscos 
com acidentes nas estradas 
para romeiros, que estão 
a caminho do Santuário 
Nacional, está redobrada. 
Nesta terça-feira, a PRF 
(Polícia Rodoviária Federal) 
registrou duas mortes após 
atropelamentos na rodovia 
Presidente Dutra.

No primeiro deles, um 
grupo que caminhava em 
direção a Aparecida foi 
atropelado por um ônibus 
no trecho de Santa Isabel. O 
acidente causou a morte de 
Edmilson de Meneses, de 51 
anos, e deixou dois jovens de 
27 anos feridos.

Segundo a concessioná-
ria CCR RioSP, responsável 
pela administração da Via 
Dutra, o ônibus de turismo 
trafegava na pista sentido 
Rio de Janeiro por volta das 
22h, quando atingiu o trio 
de romeiros na altura do km 
188 da rodovia.

Acionada, a equipe de 
resgates da CCR constatou 
no local a morte de Menezes, 
que não teve sua cidade de 
origem divulgada. Os dois 
jovens, que sofreram apenas 
ferimentos leves, recusaram 
o atendimento médico.

O motorista do ônibus foi 
submetido pela PRF ao teste 
do etilômetro, que compro-
vou que não havia ingerido 
bebida alcoólica.

Registrado como morte 
suspeita na Delegacia de 
Arujá, o caso é apurado pela 
Polícia Civil. Além de coletar 
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depoimentos dos sobreviven-
tes, a corporação periciou o 
local do atropelamento.

Menos de duas horas de-
pois, por volta das 23h40, 
Riberto Ferreira, de 65 anos, 
outro romeiro que seguia a 
pé para o Santuário Nacio-
nal, morreu atropelado no 
trecho de Pindamonhanga-
ba. Segundo a PRF, Ferreira 
usava roupas pretas sem 
coletes ref letivos, o que 
dificulta a identificação na 
estrada durante o período 
noturno.

De acordo com a Polícia 
Rodoviária Federal, o atro-
pelamento aconteceu no km 
99, no sentido Rio de Janei-
ro. O veículo responsável 
pelo atropelamento ainda 
não foi encontrado.

Recomendações – Com 
a movimentação cada vez 
maior, a atenção está re-
dobrada contra os riscos 
de acidentes. A concessio-
nária CCR RioSP e a PRF 
reafirmam a necessidade de 
cuidados ao transitar pelas 
rodovias, como maior aten-
ção aos trechos em obras; ja-
mais caminhar sobre a faixa 
de rolamento; usar roupas 
claras e coletes refletivos; 
quando em grupos, andar 
em fila indiana; transitar 
no sentido oposto ao dos 
veículos; evitar caminhar à 
noite, quando a visibilidade é 
reduzida; hidratar-se bem e 
cautela redobrada nas alças 
de entrada e saída das vias 
marginais.

Recomendações aos mo-
toristas – Atenção redobra-
da pela presença de pedes-
tres; respeitar os limites de 
velocidade e sinalização; não 
usar celular durante a con-

dução do veículo; em caso de 
parada, evitar acostamentos: 
buscar locais seguros como 
postos de gasolina (motoris-
tas); aos ciclistas, pedalar em 
fila indiana; evitar transitar 
à noite; manter o sistema de 
iluminação e os equipamen-
tos de segurança em bom 
estado de conservação e 
usar roupas claras e coletes 
refletivos.

Operações – O trabalho 
de atenção para a segurança 
de quem vai visitar o San-
tuário Nacional no período 
do feriado conta com duas 
ações, a “Operação Romeiro 
2024”, que vai até o início 
de dezembro e conta com o 
patrulhamento em estradas 
e rodovias chefiadas pela 
Polícia Militar, e a Operação 
Santuário Nacional de Apa-
recida 2024, com gestão da 
Polícia Rodoviária Federal, 
que se estenderá até a pró-
xima segunda-feira (14).

A PRF reforçou o efetivo 
na região. Além de policiais 
de todo país, a ação conta 
com novas viaturas quatro 
rodas e motocicletas posi-
cionadas em pontos estra-
tégicos da Via Dutra, além 
de bases móveis ao longo 
da rodovia.

Foto: Marcelo Augusto dos Santos

A Polícia Rodoviária Federal acompanha o caminho de romeiros nas estradas da região a caminho do Santuário Nacional de Aparecida

Comércio tem expectativa para crescimento de 35% nas vendas; setor hoteleiro estima ocupação de 90%

Mais de 112 mil romeiros são esperados 
em Aparecida para Festa da Padroeira

Mais de 112 mil romeiros 
devem passar por Aparecida 
nesse sábado devido a festa 
do feriado da Padroeira do 
Brasil. A estimativa foi divul-
gada pelo Santuário Nacional 
com base nos números regis-
trados em 2023. Mas como 
o dia 12 será no sábado, a 
perspectiva é que o número 
de visitantes deve ser maior 
do que o estimado pela Igreja.

Outubro sempre regis-
tra crescimento nas vendas 
na cidade. Segundo a Acia 
(Associação Comercial e 
Industrial de Aparecida), as 
vendas nesse ano devem ser 
35% maiores do que as do 
ano passado. “Nesse ano, as 
vendas devem crescer em 
todos os finais de semana de 
outubro. Os comerciantes já 
sabem que aqui na cidade o 
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abordagem pode resultar em 
apreensão de mercadorias e 
aplicação de multas.

A Prefeitura também pre-
parou programação cultural 
para esse mês. A praça Bene-
dito Meirelles terá atrações 
com shows, apresentações de 
dança e local para alimenta-
ção. “A nossa homenagem à 
Padroeira principal do Brasil 
tem uma programação pen-
sada com muito zelo para os 
peregrinos e moradores da 
cidade”, destacou Zenilda 
Cunha, secretária de Turis-
mo.

Parte religiosa – No dia 12 
de outubro, seis missas serão 
celebradas no Santuário 
Nacional. A principal delas 
acontece às 9h e será presidi-
da por Dom Orlando Brandes, 
arcebispo de Aparecida. Ao 
longo de todo o dia haverá 
vigília, consagração à Nossa 
Senhora, procissão solene e 
show pirotécnico.

Foto: Marcelo Augusto dos Santos

Romeiros em peregrinação ao Santuário Nacional; expectativa é de grande movimento na cidade

segundo semestre é sempre 
50% maior em vendas do que 
o primeiro”, explicou o presi-
dente da Associação, Ângelo 
Reginaldo Leite.

Outro setor que se benefi-
cia com a chegada da Festa 
da Padroeira é o hoteleiro. 
De acordo com o Sinhores 
(Sindicato dos Hotéis, Bares e 
Restaurantes), a expectativa é 
ocupação em 90% dos leitos 
nos dias próximos ao feriado. 
“No restante do mês, nossa 
expectativa é ter 80% de 
ocupação. Nós temos 35 mil 
leitos em Aparecida, número 
expressivo que ajuda a fo-
mentar o turismo na cidade”, 
informou Aureliano Benedito 
dos Santos, vice-presidente 
do Sinhores.

A Prefeitura preparou 
equipes da secretaria de 
Saúde para acolher os pere-
grinos que vêm a pé. Foram 
montadas tendas de apoio na 
avenida Padroeira do Brasil 

e na entrada da cidade, na 
avenida Getúlio Vargas, para 
atendimentos básicos como 
aferição de pressão e glice-
mia, fisioterapia e curativos.

A Guarda Municipal vai 

reforçar a segurança em pon-
tos estratégicos nas avenidas 
Padroeira e Getúlio Vargas, 
na praça Nossa Senhora Apa-
recida, rua Anchieta, praça de 
São Benedito e Feira Livre. A 

fiscalização age no combate 
ao comércio ambulante irre-
gular, o que inclui a venda de 
alimentos, bebidas, lembran-
ças religiosas e outros itens 
sem a devida autorização. A 
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Estatal planeja contratar mais de 3,5 mil; provas serão aplicadas em seis cidades da região em dezembro

Com vagas na região, Correios anuncia 
abertura de concurso público até dia 28

Os moradores da região 
que buscam uma carreira 
estável através de aprovação 
em concursos públicos se 
frustraram nesta semana. 
Lançado na quarta-feira (9), 
o edital do novo certame do 
Correios (Empresa Brasileira 
de Correios e Telégrafos) prevê 
a contratação de um baixo 
número de funcionários para 
atuarem na região.

De acordo com o edital pu-
blicado pela estatal, o concur-
so garante a admissão ime-
diata de 3.511 profissionais, 
que serão distribuídos por 
cerca de seiscentas cidades 
do país. Do total de contrata-
dos, 3.009 desempenharão a 
função de carteiro, que exige 
ensino médio, e 412 de ana-

Lucas Oliveira
RMVale

Para a frustração dos mo-
radores da região, apenas 16 
das 3.511 oportunidades do 
certame serão destinadas para 
a RMVale (Região Metropolita-
na do Vale do Paraíba e Litoral 
Norte). Enquanto nove vagas 
são de ampla concorrência, 
outras cinco são exclusivas 
para candidatos indígenas ou 
negros, e as outras duas para 
PCD (pessoas com deficiência). 

Apesar de não revelar em 
quais cidades os aprovados 
atuarão, o edital informa que 
os contratados desempenha-
rão a função de carteiro. 

Prevista para ocorrer em 
15 de dezembro em 306 mu-
nicípios, a prova de conheci-
mentos gerais e específicos 
será aplicada em apenas seis 
cidades da região, Aparecida, 
Campos do Jordão, Caraguata-
tuba, Guaratinguetá, São José 
dos Campos e São Sebastião.

Foto: Reprodução

Trabalho com correspondências nas agências do Correios; concurso tem vagas para 3.511 profissionais

lista, que necessita de ensino 
superior e engloba os cargos 
de advogado, arquiteto, arqui-
vista, engenheiro, analista de 
sistemas e assistente social. 
Enquanto a primeira função 
oferece um salário inicial de 
R$ 2.429,26, a outra oferta 
um vencimento inicial de 
R$6.872,48.

Com jornadas de trabalho 
de 44 horas semanais, os 
contratados terão direito a 
vale-alimentação de R$ 1,4 mil, 
vale-transporte, auxílio-creche 
e possibilidade de adesão ao 
plano de saúde e à previdência 
complementar.

Abertas nesta quinta-feira 
(10), as inscrições podem ser 
realizadas até o próximo dia 
28 no site da banca organiza-
dora do concurso, o IBFC (Ins-
tituto Brasileiro de Formação 
e Capacitação), através do link 
ibfc.org.br. 

PREFEITURA DE 
GUARATINGUETÁ

AVISO DE EDITAL. PROCESSO: 
CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 003/24 
OBJETO: SELEÇÃO DE PROJETOS 
DE LINGUAGENS CULTURAIS – 
LEI PNAB ABERTURA: 11/10/24 
E N C E R R A M E N TO :  0 1 / 11 / 2 4 
EDITAL:(guaratingueta.sp.gov.br/
cultura)
AVISO DE EDITAL. PROCESSO: 
CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 
004/24 OBJETO: SELEÇÃO DE 
PROJETOS AUDIOVISUAIS -
LEI PNAB ABERTURA: 11/10/24 
E N C E R R A M E N TO :  0 1 / 11 / 2 4 
EDITAL:(guaratingueta.sp.gov.br/
cultura)

PREFEITURA DE LORENA
Aviso de Licitação

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 75/2024 - PROCESSO nº 430/2024
O Município de Lorena-SP torna público a Abertura da Licitação na Modalidade Pregão 
Eletrônico, do tipo menor preço por item único, cujo objeto é o registro de preço para 
eventual aquisição parcelada de Emulsão Asfáltica RR-2CTambor de 200 Litros que 
serão utilizados na pavimentação das vias urbanas do Município, que do dia 11 de 
outubro de 2024 a 25 de outubro de 2024 até às 08:00h (Horário de Brasília), estará 
recebendo as Propostas de Preços referentes a esta Licitação, no Endereço Eletrônico:
https://www.licitalorenasp.com.br/home.jsf;jsessionid=gTR16imQH8imeL9ZcIDl 
Uif7s6EmqLNLfjMtCbZ_.ip-172-31-20-155?windowId=7ed/. A Abertura das Propostas 
acontecerá no dia 25 de outubro de 2024 às 08:05h (Horário de Brasília) e o Início da 
Sessão de Disputa de Lances ocorrerá a partir das 09:00h do mesmo dia. Informações 
(12) 3185-3000, ramal 3041 ou 3046, das 09h às 17h, ou no site: www.lorena.sp.gov.br.

 
 

EDITAL N.º 077/2024-ICC/CA 
ELIMINAÇÃO COMPULSÓRIA DO QUADRO SOCIAL  

TÍTULO ASSOCIADO JÚNIOR 
 
O Conselho de Administração biênio 2024/2026 do ITAGUARÁ COUNTRY CLUBE, faz saber que em 
aplicação ao quanto disposto no Artigo 46 do Estatuto Social, o Egrégio Conselho Deliberativo, em 
Reunião Ordinária, homologou a eliminação compulsória do quadro social, de 01(UM) TÍTULO DE 
ASSOCIADO JUNIOR inadimplente, visto que superados os prazos Estatutários para regularização do débito, 
conforme abaixo descrito. 
 

Título Processo 
Data da 

inadimplência 
(180 dias) 

Data da 
notificação 

(recebimento 
do AR) 

Data do 
edital de 

Notificação 

Prazo para 
regularização 
(pagamento) 

Data da 
Reunião do 
Conselho 

Deliberativo 

Prazo final para 
pagamento em dobro 
(Artigo 34 e § 1o   do 

Estatuto Social) 
1515 3518/2024  06/08/2024  21/08/2024 30/08/2024  05/09/2024  07/10/2024 12/12/2024 

 
Posto isto, o Conselho de Administração vem, por meio do presente, dar inequívoca publicidade a respeito 
(i) eliminação dos títulos em questão e (ii) informar que, procederá com a venda dos mesmos a partir do dia 
13/12/2024, nos termos do artigo 22, “b” do Estatuto Social. 
 

 

Guaratinguetá, 11 de outubro de 2024. 

 

 

 

 

 

 
 

MARCIO MOTA DE CAMPOS 
Presidente do Conselho de Administração 

 

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS 
METALÚRGICAS, MECÂNICAS E DE MATERIAL ELÉTRICO DE 

LORENA, GUARATINGUETÁ E REGIÃO.
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

A diretoria do SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS 
METALÚRGICAS, MECÂNICAS E DE MATERIAL ELÉTRICO DE LORENA, 
GUARATINGUETÁ E REGIÃO, no uso das atribuições que lhe confere o estatuto 
e a legislação vigente, convoca todos os trabalhadores da empresa Tekno S/A 
Indústria e Comércio, a participarem da Assembleia Geral Extraordinária, que se 
realizará no próximo dia 16 de outubro de 2024, de forma ON Line das 00h01 às 
23:59, através do Site https://eleicao.stimmmel.com.br/vote-without-link,  para 
tratar de assuntos de Relevante interesse da categoria. 

Josemar Elvis da Silva Martins
Diretor/Presidente

Imóveis para alugar
Aparecida: Casa com 
2 dormitórios, sen-
do uma suíte, sala, 
cozinha, lavanderia, 
janela de grade, tra-
zendo luminosidade 
na casa. Valor: R$ 
1.300,00. Telefone: 
(12) 3128-4488

Lorena: Excelente 
casao com 3 dormi-
tórios, sala, copa, 
cozinha, área de luz, 
1 banheiro social, 
varanda interna, ga-
ragem coberta para 
uma vaga, área de 
serviço, possui ainda 
um quarto e um ba-
nheiro nos fundos e 
quintal pequeno. Ex-
celente localização 
à 5 miutos do centro. 
Valor: R$ 1.750,00 + 
114,00 IPTU Telefo-
ne: (12) 99611-4599

Ilhabela: Casa térrea 
está localizada no 
bairro cacaia com 
80m² com 2 quartos 
sendo uma suíte e 
um banheiro. Como-
dos grandes, já pos-
sui geladeira. Vai lhe 
possibilitar desfrutar 
de seu próprio quin-
tal, churrasqueira, 
bairro silencioso e 
muito arborizado, rua 
sem saída. Valor: R$ 
2.800,00. Telefone: 
(12) 99629-4560.

Cachoeira Paulis-
ta: Belíssima casa 
com fachada super 
moderna, bem are-
jada, com bastante 

iluminação, trazendo 
conforto e segurança 
para você e sua fa-
mília. Sem contar o 
terraço, com espaço 
amplo, para ficar em 
contato direto com a 
natureza. Tendo fácil 
acesso, dentro do 
condomínio, super 
aconchegante e com 
uma excelente lo-
calização. Valor: R$ 
2.800,00. Telefone: 
(12) 99611-4500

Ubatuba: Linda casa 
em condomínio. 3 
dormitórios, sendo 
2 suítes, ampla sala, 
cozinha integrada 
com lindos balcões 
em granito, armários 
e um closet, gara-
gem 2 automóveis 
cober tas, p isc ina 
com cascata, amplo 
quintal em um condo-
mínio completo, com 
protaria e segurança 
24horas, quadras, 
parques e lagos, pisa 
de caminhada em 
trilha e piscinas natu-
rais da serra do mar, 
venham morar nesse 
paraíso. Valor: R$ 
4.100,00. Telefone: 
(11) 99438-9747

Roseira: Excelen-
te sobrado em rua 
t ranqu i la ,  com 2 
dormitórios amplos, 
com ar condiciona-
do, cozinha grande 
com armários, sala 
para 3 ambientes, 
sacada ao longo dos 
dormitórios, terra-
ço frontal da casa, 
quintal grande, jar-
dim, espaço gourmet 
com churrasqueira, 
fogão a lenha, forno 
para pizza, acade-
mia montada com 
aparelhos, sauna v                 

apor, wc externo, 
piscina com fonte, 
1 vaga coberta + 3 
vagas descobertas, 
certa elétrica, portão 
automatizado. Valor: 
R$ 3.500,00. Telefo-
ne: (12) 3527-6277

C a r a g u a t a t u b a : 
Apartamento mobi-
liado para locação 
def initiva. Contém 
1 dormitór io, sala 
e cozinha integra-
das, banheiro, ga-
ragem coberta para 
1 veículo. Valor: R$ 
2.500,00. Telefone: 
(12) 3882-2570

Pindamonhangaba: 
Casa com sala, co-
zinha, banheiro, área 
de serviço, quintal 
lateral e nos fundos, 
3 dormitórios, vaga 
de garagem para um 
ou dois carros. Valor: 
R$ 750,00 + 77,00 de 
IPTU. Telefone: (11) 
97201-8648

Lorena: Apartamento 
em localização privi-
legiada, no centro. 
Com 3 dormitórios, 
sala, cozinha, ba-
nheiro social, área de 
luz e área de serviço. 
Valor: R$ 2.000,00. 
Telefone: (12) 3301-
5010

São Sebastião: Casa 
térrea, murada, loca-
lizada no centro de 
Juquehy, próxima ao 
comercio local. To-
talmente mobiliada. 
Valor: R$ 3.500,00. 
Telefone: (12) 99667-
3883

Cunha: Casa com 

2 quar tos, 1 sala, 
cozinha, banheiro, 
dispensa, garagem 
coberta para 1 carro, 
área de serviço, área 
agregada a cozinha 
com fogão e forno a 
lenha, espaço aberto 
cimentado, pequeno 
quintal para hor ta 
ou canil. Valor: R$ 
800,00. Telefone: 
(12) 4222-3320

Ilhabela: O sobra-
do no bairro Costa 
Bela, com quintal, 
um pequeno jardim, 
rua tranquila, arbori-
zada, com 2 quartos, 
sendo 2 suítes e um 
banheiro. Valor: RS 
5.000,00. Telefone: 
(12) 99629-4560

Cachoeira Paulista: 
Apar tamento com 
1 dormitór io para 
alugar, com uma ex-
celente localização. 
Valor: R$ 700,00. Te-
lefone: (12) 99611-
4500

Aparecida: Aparta-
mento na Vila Maria-
na, com 2 quartos, 
sala, cozinha, ba-
nheiro social, área 
de serviço, garagem 
coberta, playgrou-
nd. Churrasqueira, 
área verde e porta-
ria 24horas. Valor: 
R$ 650,00. Telefone: 
(12) 3128-4488

Guaratinguetá: Casa 

Imóveis à venda 
Roseira: Sobrado 
com 3 dormitórios, 
4 banheiros,  gara-
gem com 3 vagas, 
churrasqueira e Óti-
ma localização. Área 
total 200m². Valor: 
R$649.000,00. Te-
lefone (11)35653530

Canas: Casa com 
2 dormitórios sen-
do uma suíte com 
móveis planejados, 
2 banheiros, 2 va-
gas de garagem, 
á r e a  g o u r m e t  e 
churrasqueira. Área 
total: 248m². Valor: 
510.000,00. Telefo-
ne: (12) 997659015
 
Silveiras: Casa com 
3 quar tos,  2 ba -
nheiros, 2 vagas de 
garagem e pomar. 
Área 200m². Valor: 
R$318.000,00. Tele-
fone: (12) 991054117

Queluz:  Casa com 
5  do r m i tó r i os ,  1 
suíte, 2 banheiros, 
área gourmet, edí-
cula, piscina e sa-
lão de jogos, Área: 
220,00m². Valor: R$ 
630.000,00. Telefo-
ne: (12) 31443550

Pindamonhangaba: 
O imóvel no bairro 

Nossa Senhora do 
Perpétuo com 117m², 
sendo 3 quartos (1 
suíte) e um banheiro. 
Possui área fitness, 
espaço gourmet, jar-
dim, parquinho com 
diferentes brinque-
dos, salão para fes-
tas e eventos. Valor: 
R$ 818.337,00. Te-
lefone: (12) 98864-
7093

Lorena:  Sobrado 
inacabado, com 1 
dormitório, sala, co-
zinha, banheiro so-
cial, área gourmet, 
área de serviço e 
garagem. Valor: R$ 
250.000,00. Telefo-
ne: (12) 3301-5010

São Sebastião: Se 
você está em busca 
do seu refúgio pró-
ximo ao mar, está é 
a oportunidade dos 
seus sonhos! Casa 
com 3 dormitórios, 
incluindo 1 suíte, 2 
banheiros, uma es-
paçosa sala e uma 
cozinha encantado-
ra. Por apenas R$ 

495.000,00. Telefo-
ne: (13) 99796-7577

Piquete: Maravilhosa 
casa de 2 andares, 
com 3 quartos (sendo 
uma suíte), 3 banhei-
ros, 3 salas, cozinha 
ampla, d ispensa, 
escritório, área de 
serviço, banheiro de 
empregada, lavande-
ria, sauna, varanda, 
armários na cozinha, 
escritório, quartos, 
sala, área de serviço 
e banheiro. 2 Vagas 
na garagem. Valor: 
R$ 300.000,00. Tele-
fone: (21) 2018-4119.

Ilhabela: A casa vis-
ta mar, tem 135m² 
de construção con-
tendo sala de estar 
interligada, com va-
randa e vista mara-
vilhosa para o mar. 
Suíte master, suíte 
de hóspedes, com 
acesso ao jardim, 
vagas para 3 carros. 
Possui 3 banheiros 
sendo 1 social. Valor: 
R$ 729.870,00. Tele-
fone: (11) 4580-4274

Arapeí: Casa na zona 
rural com 3 quartos, 
2 banheiros e quintal. 
Área 150m². Valor: 
R$1. 20 0 .0 0 0 ,0 0 . 
T e l e f o n e :  ( 1 2 ) 
32066000

Potim: Descubra o 
confor to e pratici-
dade desta encata-
dora casa. Com 2 
quartos, 1 banheiro, 
cozinha, 2 vagas na 
garagem. Valor: R$ 
340.000,00. Telefo-
ne: (12) 3527-6277

Caraguatatuba: Casa 
no morro do Algodão! 
Na casa da frente 3 
dormitórios, 1 sala, 1 
cozinha e 1 banheiro. 
Na casa do fundo, 2 
dormitórios, 1 sala, 1 
cozinha e um banhei-
ro. Área gourmet, 
garagem para 4 car-
ros cobertos. Canil 
e área de serviço. 
Jardim Pomar. Valor: 
R$ 570.000,00. Tele-
fone: (12) 3883-5566

Veículos
São Sebastião: Re-
naut Sandero, 1.6, 
16V Zen, manual, 
ano, 2020, f lex, 4 
por tas, cor preto, 
direção hidráulica, 
113000km rodado. 
Valor: R$ 60.900,00. 
Telefone: (12) 98115-
0973

Potim: Cruze turbo, 
LTZ, sedã, ano 2018, 
1.4, flex, automático, 
cor preto, 4 portas, 
d i reç ão e lé t r i c a . 
137km rodados, 4 
pneus novos pirelli 
or iginal (trocados 
recentemente). Pos-
sui chave reserva e 
manual. Carro nunca 
foi batido. Valor: R$ 
83.000,00. Telefone: 
(12) 99752-4666

Ubatuba: Ranger, 
ano 2010, 4x4, turbo 
Diesel, 3.0, cor bran-

Motos
C a r a g u a t a t u b a : 
Kxf 450, ano 2021. 
Moto acompanha 
nota fiscal, manual 
e chaves originais. 2 
Kit Plástico (preto e 
vermelho), escapa-
mento original, esca-
pamento fmf, 2 filtro 
de ar + tampa para 
lavagem, 2 capa de 
banco zombie, 2 pro-
tetor de guidão ren-
thal (preto e verde), 
manoplas odi, pas-
tilhas de freio pro x, 
2 cavalete. Valor: R$ 
40.000,00. Telefone: 
(12) 99185-3857

G u a r a t i n g u e t á : 
Yamaha MT-03 321/
A B S ,  a n o  2 019 , 
34000km rodados, 
3 0 0  c i l i nd r adas , 
IPVA pago. Valor: R$ 
21.900,00. Telefone: 
(12) 97403-7520
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Lorena busca adesão de auxílio-aluguel 
em apoio a vítimas de violência doméstica
Medida do Estado tem novo decreto; Prefeitura já oferece ação e atende mulheres que sofrem agressões

O Governo de São Paulo 
definiu novas diretrizes para 
o recebimento do auxílio-
-aluguel de R$ 500 mensais 
para mulheres em situação 
de vulnerabilidade nos muni-
cípios. Segundo a secretaria 
de Políticas para a Mulher do 
Estado, a ideia é assegurar o 
direito da mulher a ter um 
espaço de proteção fora do 
alcance do agressor. Lorena 
é uma das cidades que está 
em processo de regulamen-
tação para a aplicação do 
benefício. No entanto, o Mu-
nicípio já oferece um auxílio 
para as vítimas de violência 
doméstica.

O decreto 68.821, publi-
cado no Diário Oficial do 
Estado, regulamenta os crité-
rios para a concessão do au-
xílio-aluguel.  Mulheres com 
medida protetiva que moram 
no estado de São Paulo, têm 
renda de até dois salários 
mínimos até o momento 
da separação do agressor e 
não possuem casa própria 
têm direito ao benefício, que 
pode ser prorrogado por até 
um ano.

De acordo com a secreta-
ria de Políticas para a Mu-

Raphaela Dias
Lorena

casos de vítimas de violência 
doméstica em Lorena. Hoje, 
oito mulheres recebem o 
aluguel social na cidade.

“A secretaria de Políti-
cas para a Mulher busca 
operacionalizar a rede de 
proteção às mulheres, com 
o lema ‘Mulheres Vivas, sim 
senhor!’. Atualmente, está em 
andamento o convênio com 
o Ministério Público para a 
implantação do programa 
‘Guardiã Maria da Penha’ 
com a atuação da Guarda Civil 
Municipal”, contou Valéria.

Tanto para solicitar o 
auxílio municipal como o 
estadual, o primeiro passo 
é comparecer ao Creas de 
Lorena, à rua Padre João 
Renaudin, nº 240, bairro 
Olaria.

Até dezembro de 2023 
foram solicitadas 26.996 
medidas protetivas por meio 
da DDM (Delegacia de Defesa 
da Mulher), segundo dados 
do Governo do Estado com 
base em relatórios da Polícia 
Civil. Além das DDMs, é pos-
sível denunciar a violência 
pelo aplicativo SP Mulher. 
“A mulher tem medo de de-
nunciar, então o aplicativo é 
fundamental para quebrar o 
silêncio e o ciclo da violên-
cia”, frisou a secretária de 
Políticas para a Mulher.

lher de Lorena, a primeira 
reunião do Estado com as 
cidades para implementar o 
auxílio foi realizada no dia 
13 de setembro. Em paralelo, 
o Município oferece o alu-
guel social para as vítimas 
de violência doméstica física, 
psicológica ou ameaça de 
vida. Estabelecido pelo decre-
to 8.074, de 12 de dezembro 
de 2023, o benefício concede 
R$ 600 mensais por seis me-
ses, podendo ser prorrogado.

“O aluguel social promove 
a segurança da mulher em 
situação de vulnerabilidade 
e violência. Ações como pa-
lestras, roda de conversa e 
oficinas são promovidas para 
conscientização e educação 
pelos direitos das mulheres 
e mecanismos de proteção, 
com destaque ao ‘Agosto 
Lilás’, ‘Feminicídio Zero’ e ou-
tras, além de estreitamento 
com órgãos fundamentais”, 
explicou a secretária de Po-
líticas para a Mulher, Valéria 
Aquino Fortes.

A pasta informou que o 
Paefi (Serviço de Proteção e 
Atendimento Especializado 
a Famílias e Indivíduos), 
serviço oferecido pelo Creas 
(Centro de Referência Es-
pecializado da Assistência 
Social) totalizou, entre 2023 
e 2024, uma média de 219 

Foto: Reprodução

Aplicativo SP Mulher do Governo do Estado conta com serviços disponíveis para as mulheres

Polícia investiga ameaça de homem armado contra Tanaka
Emerson Tanaka esteve na mira de revólver durante comemoração após a vitória na eleição do último domingo

Eleito prefeito de Potim com 
46,64% dos votos válidos, o 
engenheiro Emerson Tanaka 
(MDB), de 45 anos, foi amea-
çado por um homem armado 
durante a comemoração da 
vitória na eleição, no domingo 
(6) em Potim. A equipe do fu-
turo chefe do Executivo fez um 
boletim de ocorrência.

A informação foi publicada 
pelo Jornal O Vale, de São José 
dos Campos, e confirmada pela 
assessoria de Tanaka. De acor-

Fabiana Cugolo 
Potim

do com a SSP (Secretaria de 
Estado da Segurança Pública), 
o prefeito eleito compareceu à 
delegacia e relatou que estava 
na praça Francisco de Assis 
Galvão, conhecida como “Ras-
padão”, quando um motociclis-
ta se aproximou e apontou um 
revólver em sua direção.

Em seguida, o homem guar-
dou a arma em uma bolsa e a 
entregou a uma mulher, tam-
bém de moto. Ambos fugiram 
do local sem que pudessem ser 
abordados.

O caso foi registrado como 
ameaça na Delegacia de Polícia 
de Potim. Ainda segundo a SSP, 

Tanaka foi orientado quanto ao 
prazo legal para representação 
criminal, por se tratar de crime 
de ação penal condicionada.

Procurado pela reportagem 
do Jornal Atos, o prefeito eleito 
e sua equipe de assessoria 
confirmaram a informação, 
mas decidiram não comentar 
o caso.

Tanaka foi eleito com 4.765 
votos (46,64%) no domingo 
para seu primeiro mandato 
como prefeito de Potim. Ele 
teve mais de 20% de vantagem 
sobre Néia da Saúde (PL) e 
Marcio do Mercado (Repu-
blicanos).

Foto: Divulgação Rádio Pop

Emerson Tanaka, prefeito eleito de Potim, que sofreu ameaça durante as comemorações no domingo

Polícia mantém buscas após 
assassinato de homem de
28 anos em Guaratinguetá

A DIG (Delegacia de Investi-
gações Gerais) de Guaratingue-
tá instaurou um inquérito para 
apurar o assassinato de um 
jovem de 28 anos, registrado 
na manhã da terça-feira (8).

Segundo a SSP (secretaria 
de Segurança Pública do Esta-
do de São Paulo), uma equipe 
da Polícia Militar patrulhava 
um trecho do bairro Olaria, 
quando ouviu o barulho de 
disparos de arma de fogo. Ao 
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chegar no local dos tiros, os 
profissionais se depararam 
com o rapaz caído no chão e 
com diversas perfurações.

Enquanto se aproximavam 
da vítima, os PM’s flagraram 
dois suspeitos correndo para 
uma área de mata. Os agen-
tes chegaram a perseguir a 
dupla, que conseguiu fugir. 
Acionado, o Samu (Serviço 
de Atendimento Móvel de Ur-
gência) esteve no local morte 
do homem,  que não teve sua 
identidade divulgada. 

A DIG mantém as buscas 
pela região do bairro do Olaria.

Acusado de furtar carro morre em confronto 
com a Polícia Militar nas ruas de Guará
Dois homens morreram na noite de terça-feira quando seguiam pela Dutra 
com destino a Aparecida; PRF, PM e CCR intensificam cuidados e assistência

Um jovem de 21 anos mor-
reu durante um confronto 
com a Polícia Militar na 
tarde do domingo (6), em 
Guaratinguetá. Registrado 
como morte decorrente de 
intervenção policial, o caso 
segue sendo investigado pela 
Polícia Civil da cidade. 

De acordo com a SSP (se-
cretaria de Segurança Pública 
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do Estado de São Paulo), uma 
equipe da PM foi acionada 
para atender a uma ocor-
rência de furto de veículo no 
bairro Pedrinhas. Durante 
patrulhamento na região 
indicada, os profissionais 
se depararam com o carro 
denunciado, ocupado por dois 
jovens e trafegando na estra-
da municipal Água Branca.

Ignorando a ordem de pa-
rada, o motorista do veículo 
furtado iniciou uma tentativa 
de fuga. Ao chegar à estrada 

Caminho da Fé, ele perdeu o 
controle do automóvel coli-
dindo contra um barranco. Na 
sequência, os dois criminosos 
desceram do carro, tentando 
fugir por uma área de mata. 

Durante a fuga, um dos 
homens sacou um revólver 
calibre 38 e atirou na dire-
ção dos PM’s, que revidaram. 
Atingindo por disparos, o ra-
paz morreu no local antes da 
chegada da equipe do Samu 
(Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência).  O outro 

criminoso conseguiu fugir 
e segue procurado pelas 
polícias Civil e Militar 

O local do confronto foi 
isolado para o trabalho dos 
peritos da Polícia Científica, 
que durou até o início da 
noite do domingo. Além da 
apreensão do revólver do 
criminoso, as armas dos 
PM’s foram recolhidas para 
a perícia. O carro furtado, 
que não teve seu modelo 
divulgado, foi devolvido ao 
proprietário. 

Idoso é preso por agredir e 
ameaçar a esposa em Lorena

Acusado de agredir e amea-
çar de morte a própria esposa, 
um idoso de 77 anos foi preso 
em flagrante na tarde da ter-
ça-feira (8) em Lorena. 

De acordo com o boletim de 
ocorrência, a Polícia Militar foi 
acionada para atender a um 
caso de violência doméstica 
no bairro Cecap. Ao chegar 
no imóvel indicado, os pro-
fissionais foram recebidos 
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pela moradora, de 56 anos, 
que relatou que seu marido 
a havia agredido e ameaçado 
esfaqueá-la. Na sequência, os 
PM’s detiveram o acusado e 
apreenderam uma faca e dois 
facões que foram utilizados 
para amedrontar a mulher. 

Encaminhado à DDM (Dele-
gacia de Defesa da Mulher), o 
idoso permanece à disposição 
da Justiça. Além de violência 
doméstica, responderá pelos 
crimes de ameaça, injúria e 
lesão corporal.

Viatura da Polícia Militar em ação nas ruas de Guaratinguetá; Civil investiga caso de denunciado que morreu após troca de tiros nas Pedrinhas

Foto: Reprodução
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Shows, cerveja e gastronomia no Caraguá Beer Festival
Evento organizado pela Prefeitura segue até domingo com expectativa de receber até três mil pessoas por dia

Uma das bebidas mais con-
sumidas no país, a cerveja é 
o destaque da sétima edição 
do Caraguá Beer Festival, 
com apresentações da versão 
artesanal. O evento teve iní-
cio nesta quinta-feira (10) e 
segue até o próximo domingo 
(13), na Praça da Cultura, no 
Centro.

Ao todo, 34 estabelecimen-
tos entre estandes, trucks, 
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cronograma de apresenta-
ções. A Prefeitura espera um 
público de aproximadamente 
três mil pessoas por dia, de 
acordo com o secretário de 
turismo.

karts e bikes de cerveja arte-
sanal, alimentos variados e 
doces participarão da festa, 
que terá ainda shows de di-
versos gêneros musicais. 

“Todas as cervejarias estão 
localizadas no estado de São 
Paulo e a maioria delas são 
do Vale do Paraíba e Litoral 
Norte”, contou o secretário de 
Turismo da cidade, Rodrigo 
Tavano.

Nesta sexta-feira (11), a 
programação do evento, 
realizado pela Prefeitura, 
começa às 18h e termina as 

23h. No sábado (12) e domin-
go, as atividades do festival 
se iniciam às 12h e seguem 
até as 23h.

Ice Delicia, Bistrô Zen e 
Companhia do Pastel são 
alguns estabelecimentos 
de alimentação que estarão 
presentes no festival. Entre 
as cervejarias que participam 
estão a Robusta Cervejaria e 
a Mangona Cervejaria.

Sediada em Caraguatatuba, 
a Mangona participa do Fes-
tival Beer desde 2019. “São 
nesses eventos que o público 

tem contato direto com a 
cerveja artesanal. Quem que 
só conhece a cerveja de mas-
sa passa a ter contato com 
esse universo ali”, enfatizou 
o proprietário Eduardo Silva 
Francisco.

Além dos espaços dedi-
cados à cerveja artesanal e 
alimentação, o evento tam-
bém terá shows de artistas 
regionais, em gêneros como 
rock, MPB e sertanejo. Na sex-
ta-feira, a banda RockMemo, 
se apresenta às 18h, seguida 
da banda Saquaritá, às 20h30.

O último dia do festival 
terá o show do grupo de pa-
gode Samba 5, previsto para 
começar às 13h. Carlinhos 
Guilbert às 16h e Conexão 
Sertaneja, às 19h, fecham o 

Cidades estimam aumento na oferta de emprego e de ocupação das redes hoteleiras no Litoral Norte

Cresce fluxo de turistas em Caraguatatuba e 
Ubatuba com a chegada da primavera-verão

A temporada primavera-
-verão já aquece o turismo em 
Ubatuba e Caraguatatuba. As 
duas cidades do Litoral Norte 
se preparam para uma movi-
mentação intensa nas praias, 
o que repercute em hotéis e 
comércios, com a previsão de 
aumento no número de visi-
tantes e geração de empregos 
temporários.

Segundo a Aciu (Associa-
ção Comercial de Ubatuba), a 
taxa de ocupação, que indica 
o percentual de quartos ocu-
pados em uma propriedade 
em Ubatuba, chegou a 75% no 
primeiro fim de semana da 
avaliação. Em Caraguatatuba, 
a Acec (Associação Comercial 
e Empresarial) informou que o 
índice estava em 70%. Ambas 
informaram que o número 
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cando a população da cidade, 
que atualmente conta com 141 
mil habitantes.

A oferta de empregos tam-
bém tende a crescer nos dois 
municípios. Em Ubatuba, cerca 
de 2,1 mil vagas temporárias 
serão ofertadas, sendo seiscen-
tas em quiosques e 1,5 mil em 
hotéis, bares e restaurantes. 
Em Caraguatatuba o número 
de vagas não foi divulgado, 
mas a secretaria de Turismo 
informou que as contratações 
temporárias, especialmente 
para os finais de semana, já 
começaram em setembro, 
e que a partir de novembro 
irão se intensificar devido ao 
movimento das festas de Natal 
e outras datas comemorativas.

Os interessados em mais de-
talhes das atrações turísticas 
para o restante do ano podem 
conferir nos calendários divul-
gados nos sites ubatuba.sp.gov.
br e caraguatatuba.sp.gov.br.

Foto: Arquivo Atos

Banhistas aproveitando a temporada na praia de Ubatuba; turismo na região aumenta neste período

tende a aumentar à medida que 
o verão se aproxima.

“A nossa expectativa é que 
ela (taxa de ocupação) comece 
a esgotar agora em novembro, 
porque já está bem adiantada. 
Ano passado a gente não tinha 
essa média nessa data, então 
cresceu. Esperamos que, a par-
tir de novembro, já tenhamos 
batido em 100% nos finais de 
semana, e do Natal para frente, 
100% todos os dias até o Car-
naval”, comemorou o porta-voz 
da Aciu, Gabriel Santim.

Segundo a secretaria de 
Turismo de Ubatuba, a cidade 
espera receber uma média de 
seiscentos mil turistas por mês 
na primavera. Caraguatatuba 
não divulgou a estimativa para 
o período, mas informou que 
durante os meses de dezembro 
até o Carnaval espera receber 
mais de um milhão de pessoas, 
com picos de seiscentas mil 
pessoas por mês, quadrupli-


